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ACTA DE REUI\¡ION ORDINARIA NS 65

CONCEJO MUNICIPAL DE QUINTA DE TILCOCO

En euinta de Tilcoco, a las L9:30 horas, del día Martes 02 de Septiembre de 2014, en el

Edificio Las Vertientes, sala Ex Biblioteca Municipal. se da inicio a la reunión ordinaria del Concejo

Municipal de euinta de Tilcoco, bajo la presidencia del §r. Alcalde Don Nelson Barriss Orostegui y

contando con la presencia de las Sras. Concejalas §ra. Zadda Salazar Vejar. Sra' Mónica Matus

Rivas y sra. Oriana Maturana Gálvez y los Sres. Concejales, Sr' Heli Carrasco Ureta, Sr' Luis

Gálvez Castillo y Sr. Sergio Cuadra Smirnow'

Actúa como secretaria de Actas la Secretaria Municipal {S}, Doña Nelsa Rosana Mosccso

Zúñiga.

sOBRE LA LEY 2fi.423 v

AL PROGRAMA DE MUT{ 5R. JU ARENAS

A. ADA
TE

IRECTOR REGIOIUAL DE

DE TURISMO MUI\IICIPAL Y REGI§TRO'

El Sr. Director de Sernatur indica que el Municipio para §ernatur es el aliado más importante.

que tienen la gran tarea de impulsar el desarrollo turístico del país. ya que los Municipios son

quienes tienen mayor capacidad de intervención en la prohlemática turística.

Se hace entrega al Conceio Municipal de información y folletos de SERNATUR'

Señala que la administración de la presidenta Bachelet implicó dos grandes políticas que

implican camhios importantes en el turismo y que se refieren dos lineamientos el primero es

reforzar la tarea y el apoyo que el Servicio debe otorgar a los Municipios, reconociéndolo como

un actor clave y en 2da. lnstancia tiene que ver con la importancia del Turismo Cultural.

tndica que comü Servicio están t¡'abajando en muchos frentes: Pramacién lniernacional,

promoción Nacional, Capacitación y fundamentalmente en Normalización, Formalización,

Regularización y Mejoramiento de la Oferta Turística de la Región'

Se quiere lagrar que todos los establecimientos de alojamiento turísticss estén registrados en

Sernatur de acuerdo a la nueva Ley de Turismo 20'423, y así mismo todas las actividades de

turismo aventurá dehen estar registradas en el Servicio. Y además se quiere que todas las

empresas de oferta turística sean certificadas y presten servicios de calidad.

Señala que se está trabajando con los Liceos Técnicos que imparten la carrera de Turismo, y en

la Recuperaclén del patrimonio Histórico Cultural y trabajar con los Municipios a través de sus

Cámaras de Comercio'

Menciona que la industria turística es la que más genera empleo y el que menos contamina'
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Turísmo Cultural:

EI Sr. Director (si de Sernatur, indica que la vocacién turística de Quinta de Tilcoco, tiene que ver

con el Turisms Cultural, vinculada a su patrimonio. Cuando se habla de oferta turística cultural.

no solo es su artesanía. de su vestigio arquitecténico. de su arquitectura colonial española, se

hahla de su gastronomía, de su leyenda, de su folclor y de sus costumbres'

Señala que se parte haciendo talleres de conciencia turística. para acercar el tema a Ia

comunidad.

EXPONE Lq §RTA. ELINA ROJAS, EHOqRGADA DE TURISMO MUNICIPAL

Da a conocer el programa de Turismo Municipal que está asociado a L0 lineamientos y acciones

que podrÍan aplicarse a la comuna'

El übjetivo del programa es incentivar a lss Municipios para que incorporen el Turismo como una

actividad relevante y permanente dentro de la gestión Municipal, incorporando a la población

localy a los actores públicos y privados'

lndica que se realizan capacitaciones a los encargados comunales de turismo y apoyo tdcnico en

distintas áreas como es el otorgamiento de patentes a los L7 tipos de servicios turísticos que

está asociado con la nueva Ley de Turismo, apoyo a iniciativas turísticas.

Explica que lo que se quiere lograr con la nuevá Ley es el poblamients turístico y arreglar la

oferta existente, que la gente registre su servicios'

señala que la Encargada de Rentas y patentes del Municipio le envió el lisiado de las paientes de

Restaurant, para registrarlas en Sernatur.

Solicita que siempre mantengan a Sernatur informado de las posibles inversiones en la comuna,

por ejemplo, se ha informado que en la comuna no hay una oferta de alojamiento, por si alguien

quiere invertir en este ruhro se le puede indicar que en la comuna no hay este servicio.

lndica que se debe famentar la Conciencia Turística y de buen anfitrión en la comuna, a través

de charlas a Carabineros, pgl, Funcionarios Públicos, prestadores de Servicios Turísticos, Juntas

de Vecinos, Taxista. etc.. se debería aplicar un taller de Conciencia Turística'

Una uez que los prestadores estén registrados y a través de este catastro se pueden generar

productos y convenios con otros Municipios. una vez elaborado el producto turístico.

La Concejal Sra. Zadda Salazar, señala que en la comuna hay cosas, pero no hemos visto como

potenciarlo§,tenemoscerros lindosque no le sacamos provecho' lndica que se puede hacer un

pequeño museo en la Parroquia de Quinta o Guacarhue, entre otras'

El sr. Director de sernatur sugiere al concejo Municipal que entendiendo que los recursos son

eScaSOS" es recsmendable que todo sea producto de una buena planificación¡ que los otros

municipios elaboran un Pladetur que es una parte del Pladeco y que se haga con apoyo de

Sernatur, hay que catastrar. diagnosticar, luego la estrategia, para terminar en los proyectos e

ideas f inas, Se coloca a disposición para cuando quieran elaborar un Pladetur'
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El Sr. Alcalde indica que hay hastante que mostrar principalmente en el área patrimonial y su

agricultura familiar y campesina. lndica que los lugares potencíalmente están' pero la falencia

está en que nuestros vecinos no quieren darse cuenta que tienen un nicho comercial" Solicita

una Capacitación para todos los potenciales emprendedcres, pequeños comerciantes que viven

en estas áreas. ya quÉ la gente no tiene la motivación para poder sacar provecho a lo que tienen'

El Sr. Director de Sernatur, indica que le reúnan las personas y que ellos están a disposicién de

realizar eltaller, charla o capacitación, en una primera etapa' Luego se puede invitar a Sercotec'

corfo, lndap" Fara que le expliquen a la gente que hay instrumentos que pueden utilizar'

EI Sr. Alcalde manifiesta quÉ todos tienen interés de vender la comuna hacía afuera en el tema

turístico, pero falta esta motivación que se puede lograr a través de estas capacitaciones'

El Sr. Ricardo Hialgo, Encargado de Turismo, informa que por primera vez se encuentra el

Programa de Fiestas Patrias en la página de Sernatur'

La Sra. Concejal zadda salaZar, solicita que no dejen afuera al concejo al elaborar las rutas e al

realizar las mesas de trabajo'

La Sre. Concejal oriana Maturane, indica que en todos las sectcres hay gente que tienen la

información, que tienen la historia y que pueden §er un aporte buenísimo'

La Sra. Concejal Ménica Matus, indica que ella aún tiene eldato de la empresa que haceTurismo

Patrimonial hasta Zúñiga y falta Quinta de Tilcoco'

El 5r. Alcalde, señala que §e debe hacer la charla y enseñarles que es posible aprovechar lo

existente. Además se debe generár una red direccionada, Ya que !a gente no va a invertir en el

aire.

El Sr. Alcalde le asigna al Sr. Ricardo Hidalgo la tarea que de aquí a un afio más dehe tener

creada la Ruta Turística.

2.- APROBACION DE ACTAS:

El Sr, Alcalde manifiesta que considerando que las

para su análisis, se procederá a tomar el acuerdo'
Actas fueron entregadas con antelaciÓn

La Sra. Concejal Mónica Matus solicita rectificar el Acta N" 63, Ya que no se colocé su nombre en

la aprobación del Acuerdo N'2, sobre el Comité de Bienestar del Área de Salud Municipal'

ACUERDO NsL: unánirne, el ccncejc Municipal aprueba el Acta t!" 62'
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3.- CORRE§PONDEITICIA:

a].- lnvtación de la Escuela Amparo Rayo Hofta, para la Peña Folklórica a realizarse el día viernes L2 de

Septiernbre a las L9:0ü horas.

bi.- lnvitación para participar de reunión informativa sobre el Proyecto "Mejorarniento Eje Patrimonial

Calle Tomás Argomedo Comuna de Quinta de Tilcoco, Proyecto de Regeneracidn Urbana"'

ci.- lnvitación para presentación del Ballet Folclórico BAFONA, iniciativa en el contexto Bienvenido

septiembre, a realizarse el día Jueves 04 de septiembre a las 19:00 horas en el Girnnasis Municipal'

di.- lnvitación para la Ceremonia de Acción de Gracias de la lglesia Metodista Pentecostal de Chile Quinta

de Tilcoco, a rea lizarse el d ía Eomingo 1-4 de Septiembre a las 10:00 horas'

e).- lnvitación Cuerpo de Bomberos quinta de Tilcoco, Ceremonia de Aniversario'

4.- PUI\ITO§ VARIO§:

Solicitud de la Sra. Graciela Lecarcs Jiménez, domiciliada en La Mocha, quien es un Adulto

Mayor de 91 añas, postrada. Solicitan posibilidad de ayuda en pañales y de encuestarlos

nuevamente ya que la FPS arrCIja más de L1.000.- puntos y no pueden optar a beneficios'

El 5r. Alcalde solicitará que se revise. Y además la familia agradece por la atención que

recihen del Consultorio.

vecinos del Romeral agradecen por la garita que instalaron e insisten que terminen los

trahajos que se están realizando en el puente'

Plantea que la Sra. Margarita ogas Barrera, consulta quien fiscaliza las carreras a la

chilena que se hacen en la Rinconada, ya que terminan con peleas grandes' El 5r' Alcalde

le indica que Carabinero§ debe f iscalizar'

Conceia! 5r. Sergio Cuadra Smírnour:

- Agradece a los Encargado de los Adultos Mayores por la actividad Pasamos Agosto, la que

estuvo muY bonita.

- Consulta por invitación al desfile de los Cuasimodistas. Solicita a Ia Secretaria Municipal

(s), que se haga llegar esta invitación a la Alcaldía'

- Agradece invitación de PRODESAL 2, que consideró al Concejo Municipal'

- Señala que la actividad lndígena estuvo muy buena. pero encuentra que hubo poca

gente.

- Plantea su molestiá por no haberlo invitado al remate de los pue§tos de la Fiesta

costumbrista y agrega que hubo poca Eente y mala puhlicación. El sr' Alcalde indica que

nunca se ha publicado, que todos los años llegan alrededor de 50 cartas y se les aviso a

todos y que este año cambiaron algunas cosas, además explicó que los locales que

quedaron sin rematar se administrarán a través de Adjudicación Directa'
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Conceíal5r. Luí¡ Gálvez Castíllo:

Expone situación acontecida tras el accidente de Pelequen. donde lamentahlemente

perdió su vida eljoven del Monte chico y plantea que se debe hacer una campaña para

crear cgnüiencia y peregrinar Con una actitud responsable, indica que se debe hacer una

campaña preventiva con las otras Comunas, para ver la mejor forma de Organizarse Ya

que es hastante la gente que peregrina de la comuna; indica que se dehería solicitar

apoyo a carabineros para que los escolten" El sr. Alcalde señala que se conversará con

el Alcalde de Maltoa, para ver un plan de cont¡ngencia para ese día y se tomarán

precaucione§, que utilicen chalecos reflectantes, entre otras'

Plantea hacer campaña para crear conciencia, dif undir que tengan una actitud

responsable en las festividades de este 18 de Septiembre. El 5r. Alcalde indica que en la

misma fiesta se podría difundir la prevención, que la orquesta este constantemente

mandando mensajes Preventivos'

Agradece invitación realizada por PRODESAL 2, estuvo huena e informativa'

consulta si el cierre que se está realizando en el estadio es el def initivo. El sr' Alcalde le

indica que no, que Se plantarán pinos para hacer un cerco vivo que acompañe al cierre

metálico.

El concejal sergio cuadra, consulta por los pastelones que se sacaron del estadio' indica

que los cuasimodistas quieren solicitarlos yconsulta par lastorres de iluminación' porque

el club Deportiuo unión caylloma está interesado en adquirirlos' El sr' Alcalde indica

que los pastelones Se están Contemplando para el cierre de las propiedades que se están

comprando, pero la mayoría esta malo'

consulta con quien tiene que hablar para el cierre de Ia actividad que tiene BomberCIs el

sábado para que el ingreso sea por el lado sur. El sr. Alcalde indica que lo vea con la

DOM.

. Agradece atención oportuna de los f uncionarios del CESFAM por la §ra' Clorinda Leén de

la v!ña, indica que la familia agradece la preocupación y cuidados que recibió'

. plantea el accidente ocurrido durante la peregrinacién al santuario de Pelequen y solicita

que §e hagan campañas de prevención con las otras comunas, ya que peregrina mucha

gente de Quinta. El sr. Alcalde indica que se solicitará a !a lglesia que ayude en la

prevención.

- Hace entrega de información sohre la campaña de vacunacién del virus Papiloma

Humano y solicita que la Directora de Salud asista al próximo concejo para informarles de

mejor forma sobre esta vacuna. El Sr. Alcalde señala que esta información ya llego al

MuniciPio.

- Reitera solicitud de arreglo del camino de caylloma, aunque sea la entrada, ya que no se

pude transitar Por allí.

- Plantea que en la ceremonia lndígena hubo poca genteyconsulta si hubo invitacién o no'

El 5r" Alcalde menciona que hubo una descoordinacién tremenda de los servicios

respectivos y una informalidad al momento de invitar' La Sra' Concejal Mónica Matus

5
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indica que es lamentable y que ojalá no vuelva a ocurrir. El concejo Municipal agre8a que

fueron invitados por teléfono, pero nada formal' El sr' Alcalde indica que se hará una

carta solicitando quÉ se aclare la desorganización de esta actividad'

Conceial §r. Heli Carrasco Uretal

- plantea que se le acercó el 5r. Mauricis Arias de la viña y le mencionó que sacaron el

Ietrero de "No Entrar" en la calle del colegio de Norte a sur.

- Plantea que el puente peatonal de las Quechereguas aún no se ha reparado'

- Señala que hay un puente malo en el camino de los Feldman en la Viña' al parecer es de

tubo metálico y tiene un tremendo hoyo y al salir de este camino hay una poza de água,

solicita rellenarlo. El sr. Alcalde indica que están contemplados los trabajos'

- plantea colocar doble tubo para reforzar los letreros, ya que los quiehran o doblan abajo

y menciona que no se han repuesto los letreros de la entrada a las Palmas y del Arenal'

- solicita pasar la máquina en camino Tilcoco, yá que está muy malo'

- señala que pasaron la máquina en el camino Monte Chico pero con la lluvia se echó a

perder.

El sr. concejal Luis Gálvez plantea que en el camino Lourdes hay un hoyo muy peligroso

y grande y que los vehículos le hacen el quite, lo que producirá un accidente' EI Sr'

Alcalde manifiesta que se taparan con maicillo y cuando mejore el tiempo se taparan con

asf alto.

Conceial Sra. Zadda Salazar Veiar:

plantea que Ia vecina sra. Andrea Marchant, quien vive de allegada en la villa Gahriela

Mistral N'842, solicita ayuda para hacer una pieza'

Plantea que la sra. Rosa Jara Brevis de la villa La Estrella, no tiene su 2do' piso forrado'

por lo que solicita ayuda para forrar sus dormitorios'

Solicita pa§ar máquina en camino Tilcoco'

plantea pasar películas antiguas en el teatro, para darle una connotación colonial'

Señala que están muy contentos por los trabajos de pavimentación de las áreas

perimetrales de la cancha del colegio Raúl Ramírez Mayol. Consulta como se podría

rellenar el camino que está a Un costado de la sala cuna, ya que se hacen tremendas

pozas igual, a pesar de que se rellene.

A continuación y no hahiendo más que tratar, el Presidente del Concejo agradece la

asistencia y participación de los concejales, da por terminada la sesión, a las 22:20 horas'
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